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COMUNE DI RAVENNA 

CONSIGLIO TERRITORIALE  

Area n. 6 - “Piangipane” 

 

VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO TERRITORIALE “Piangipane” 
RIUNITOSI IL 16 12 2020 alle ore 18:30, 

per via telematica su piattaforma digitale Lifesize 
Approvato il 13 gennaio 2021. 

 
dall'appello nominale risultano presenti: 

Lista 
Consiglieri Presente Assente 

Cognome  Nome  Entra ore Esce ore  

INSIEME PER 

CAMBIARE 
Dapporto Nicola P    

CAMBIERÀ Nasolini Andrea    AG 

CAMBIERÀ Masotti Silvia P    

CAMBIERÀ Grandi  Umberto P    

LA PIGNA Sagarriga Visconti Caroline    A 

RAVENNA IN 

COMUNE 
Ballardini Daniele    A 

LEGA NORD Basileo Alessandro    AG 

LEGA NORD Chirico Giovanni    A 

SINISTRA PER 

RAVENNA 
Bentivogli Valerio P    

PD Canducci Edgardo P    

PD Venturi Elide P  19:15  

PD Paci Agnese P    

PD Pagnani Claudio P    

PD Folli Alessandra P    

PD Andreini Nicola P    

PD Ricci Giuseppe P    

PRI Casadio Lauro P    

GRUPPO MISTO Papariello Francesco    A 

LPR Odorico Dino    A 

LPR Carnicella Nicola P    
 

Presiede il Presidente Edgardo Canducci.  
Verbalizzante Consigliere Valerio Bentivogli.  
 

Essendo presenti n. 13 Consiglieri su n. 20 assegnati, il Presidente Edgardo Canducci dichiara 
valida la seduta. 
La seduta ha inizio alle ore 18:45.  
 
Il Presidente Edgardo Canducci dà lettura dell’O.d.G.: 

1. Comunicazioni del Presidente; 
2. Richiesta di parere relativa alle linee di bilancio previsionale 2021; 
3. Varie ed eventuali. 
 

Il Presidente saluta i Consiglieri collegati, quindi presenti, li ringrazia per la partecipazione e porge 
a titolo personale e a nome del consiglio un saluto particolare all’Assessore Roberto Giovanni 
Fagnani, con deleghe a: urbanistica, edilizia privata, rigenerazione urbana, per aver accettato di 
intervenire alla seduta odierna del Consiglio, pur con un minimo preavviso. 
Si passa all’esame dei vari punti: 
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1. Comunicazioni del Presidente 
 
Il Presidente informa i Consiglieri che essendo pervenute due richieste di espressione parere il 15 
dicembre, vale a dire appena un giorno prima della riunione del Consiglio Territoriale e, 
ovviamente, dopo che era avvenuta la convocazione; tenuto conto dei tempi e dell’importanza 
delle richieste propone di discuterle e approvarle inserendo un nuovo terzo punto all’ordine del 
giorno, prima delle varie ed eventuali; i Consiglieri accettano. Le richieste riguardano: l’espressione 
parere manutenzione straordinaria dei marciapiedi in via Don Silvio Danesi e in via Del Teatro 
Socjale a Piangipane e l’espressione parere Manutenzione straordinaria dei marciapiedi in via 
Carraia Bezzi a Santerno.  
 
Il Presidente informa i Consiglieri che in mattinata ha ricevuto una mail dall’Operatrice culturale 
della realtà territoriale Barbara Gentile, alla quale è seguita una telefonata, attraverso le quali ha 
appreso che anche quest’anno sono arrivati un considerevole numero di progetti culturali Abitare il 
territorio 2021. Essendo, come detto, giunti un numero considerevole di progetti si rende 
necessario la convocazione della Commissione Scuola-Cultura-Formazione, presieduta dal 
Consigliere Valerio Bentivogli, per valutare i progetti e proporre al Consiglio una bozza da 
discutere, modificare se necessario e approvare. Questo è l’iter seguito negli anni passati che sarà 
seguito anche quest’anno. Emerge chiaramente che non vi erano i tempi per portare in Consiglio, 
questa sera l’approvazione dei progetti culturali 2021, pertanto annuncio un Consiglio Territoriale 
subito dopo le vacanze natalizie, quindi entro il 15 gennaio p.v., preceduto da una riunione della 
Commissione. Stante la situazione della pandemia COVID-19 prevede che sia la riunione della 
commissione che quella del Consiglio Territoriale si terranno in remoto. 
 
Il Presidente conferma ai Consiglieri che la scelta dell’orario di convocazione (ore 18:30), come 
condiviso nella precedente seduta del Consiglio, è dovuta alla difficoltà di collegamento 
dall’abitazione e quindi dalla necessità di effettuarla dallo studio, locato in uno stabile in cui alle ore 
20:00 si chiudono i portoni e non è più possibile l’accesso e l’uscita. Tuttavia, come riportato, 
l’orario è stato concordato e condiviso dalla totalità dei presenti.  
 

2. Richiesta di parere relativa alle linee di bilancio previsionale 2020. 
 
Il Presidente informa il Consiglio che il 10 dicembre u.s. è giunta la richiesta di parere relativa alle 
linee di bilancio previsionale 2021 e che ai sensi dell’art. 30 del Regolamento comunale per 
l’istituzione e il funzionamento del Consigli Territoriali il Consiglio dovrà esprimere il parere entro 
20 giorni dalla data di ricevimento. Il Presidente ricorda che, com’è noto, nella seduta del 30 
novembre è stato discusso e approvato l’Elenco Annuale Lavori Pubblici anno 2021, pertanto 
quest’anno la procedura sarà senza dubbio più snella.  
Il Presidente presenta, in sintesi, il documento ricordando che la proposta di Bilancio di Previsione 
2021/2023 è stata elaborata a legislazione invariata intendendosi, come per gli anni precedenti, 
assicurare l’approvazione del Bilancio entro il termine dell’esercizio in corso, nonostante la 
possibilità di approvazione entro il 31 gennaio 2021. Verrà, pertanto, procrastinato a una fase 
successiva e, comunque, in sede di salvaguardia degli equilibri di bilancio, l’adeguamento alle 
disposizioni contenute nella Legge di Bilancio 2021 e nei provvedimenti collegati, qualora 
comportino modifiche impattanti sull’attuale proposta. 
Non potendosi prevedere le risorse straordinarie di derivazione statale, finora stanziate per l’anno 
2020 per l’emergenza Covid-19, il Bilancio di previsione 2021/2023 è realizzato ipotizzando una 
condizione normale per l’acquisizione delle risorse di natura tributaria ed extratributaria e nella 
gestione dei servizi, anche se, sfortunatamente, la ripresa dei contagi, sono in atto misure 
restrittive riguardanti importanti settori dell’economia e dei servizi pubblici, in grado di causare 
considerevoli ripercussioni finanziarie anche sui bilanci del prossimo esercizio. 
La formulazione delle previsioni è stata fatta, per ciò che concerne la spesa, tenendo conto delle 
spese obbligatorie, di quelle consolidate e di quelle derivanti da obbligazioni già assunte in esercizi 
precedenti. Per la parte entrate, si è tenuto conto, soprattutto, delle risultanze dell’ultimo 
rendiconto approvato (2019), considerato che i valori 2020 sono fortemente condizionati dagli 
effetti delle misure adottate, a livello sia nazionale sia locale, a sostegno dell’economia 
danneggiata dalla pandemia. 
Il Bilancio di Previsione 2021/2023 è redatto classificando le previsioni di entrata in: 
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 titoli, definiti secondo la fonte di provenienza delle entrate; 

 tipologie, definite in base alla natura delle entrate, nell'ambito di ciascuna fonte di 
provenienza. 

Le previsioni di spesa sono classificate in: 

 missioni, che rappresentano le funzioni principali e gli obiettivi strategici perseguiti dagli enti 
locali, utilizzando risorse finanziarie, umane e strumentali ad esse destinate; 

 programmi, che rappresentano gli aggregati omogenei di attività volte a perseguire gli 
obiettivi definiti nell'ambito delle missioni. 

La spesa prevista per investimenti nel 2021, è di € 68,981 ml. al netto delle spese reimputate, che 
trovano copertura in correlate entrate riaccertate o nel Fondo Pluriennale Vincolato (FPV). 
Le risorse previste per gli investimenti sono le seguenti: 

 mezzi propri di natura patrimoniale (alienazioni, oneri di urbanizzazione, fondi di rotazione, 
fondi a s.d., proventi vari, ecc.) € 13,730 ml; 

 risorse correnti: € 0,735 ml; 

 mutui: € 27,243 ml. Il ricorso all’indebitamento sarà attivato solo e nella misura in cui non 
sia sufficiente la quota di avanzo di amministrazione destinabile nell’esercizio; 

 contribuzioni esterne, pubbliche e private: € 27,273 ml. 
Le entrate di parte corrente previste per il 2021 sono di € 142,359 ml con un incremento di € 
12,794 ml rispetto al 2020 (9,87%).  
La stima delle entrate tributarie 2021 fortemente in calo nel 2020 per gli effetti della pandemia, in 
assenza di riferimenti normativi certi, è stata effettuata, sostanzialmente, sulla base delle risultanze 
del Rendiconto 2019. Pertanto in seguito all’approvazione della legge di bilancio, dei provvedimenti 
collegati e dei decreti che saranno adottati per fronteggiare l’emergenza sanitaria, potrebbe 
rendersi necessario operare variazioni, anche significative, rispetto alle attuali previsioni. 
L’incremento rispetto al 2020 deriva, prevalentemente, dalle maggiori entrate previste a titolo di 
IMU (+ € 5,8 ml), dal ripristino dell’entrata da Tari (+ € 5 ml), stimata a copertura integrale dei costi, 
dopo gli sgravi sulle utenze non domestiche concessi nel 2020. Deriva, inoltre, dalla stima di 
maggiori entrate dall’imposta di soggiorno (+ € 1,150 ml) e dai tributi minori per € 750.000. 
Si conferma, anche per il 2021, l’invarianza di tariffe e aliquote dei tributi. Le tariffe della tassa sui 
rifiuti (TARI), da deliberarsi a seguito dell’approvazione del PEF da parte dell’Autorità d’Ambito 
(ATERSIR), saranno allineate al costo del relativo servizio. 
Le entrate da trasferimenti correnti complessivamente sono previste in € 26,557 ml. a fronte di una 
previsione assestata 2020 di € 48,096 ml. Le minori entrate di circa € 20,5 ml. sono ascrivibili, 
prevalentemente, ai trasferimenti a titolo di ristoro minori entrate/maggiori spese da Covid-19 
contabilizzati nel 2020 per circa 11,5 ml. di euro e non previsti nel 2021 e, per la restante parte, a 
minori trasferimenti a specifica destinazione nell’ambito del sociale e dei servizi scolastico-
educativi.  
Si prevedono entrate extratributarie complessive pari a € 42,012 ml. a fronte di una previsione 
assestata 2020 di € 35,997 ml. L’aumento dipende, prevalentemente, dalla previsione di maggiori 
entrate da sanzioni per violazioni al codice della strada (+ € 3,381ml.), che vengono, 
sostanzialmente, tarate sulla base del Rendiconto 2019, nonché da maggiori entrate da rette dei 
servizi scolastico-educativi, fortemente abbattute nel 2020 in conseguenza del lockdown.  
Al bilancio di previsione 2021 non sono applicate, in sede iniziale, quote dell’avanzo vincolato per 
spese correnti. Si evidenzia che al bilancio di previsione 2020 è stato applicato avanzo per spese 
di parte corrente per € 4,115 ml.  
Sono previste € 735.000 per risorse correnti destinate a investimenti, si tratta di entrate correnti 
con vincolo di destinazione in c/capitale e di risorse comunque destinate all’acquisto di mobili e 
attrezzature tecniche necessari al funzionamento dei servizi. 
Per le spese di parte corrente sono previste € 210,639 ml., con una riduzione di € 11,694 ml. 
rispetto all’assestato 2020. Al netto della componente a specifica destinazione e della componente 
derivante da impegni reimputati dagli esercizi precedenti in base ai nuovi principi contabili, le 
spese incrementano di € 6,605 ml. (+3,58%). L'incremento deriva, principalmente, dall’aumento 
degli accantonamenti al FCDE (+ € 4,279 ml.) determinato in applicazione dei parametri di legge, 
nonché dai maggiori stanziamenti assegnati ai servizi dell’area scolastico-educativa, che nel 2020 
hanno subito una compressione per effetto del lockdown. 
Trascurando i movimenti contabili e le spese sostenute una tantum nel 2020, le altre spese sono 
sostanzialmente dimensionate sui livelli del Rendiconto 2019.  
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Un cenno al Fondo Crediti di Dubbia Esigibilità (FCDE) che rappresenta un accantonamento, il cui 
ammontare è determinato in considerazione della dimensione degli stanziamenti relativi ai crediti 
che si prevede si formeranno nell’esercizio, della loro natura e del loro andamento negli ultimi 
cinque esercizi precedenti (la media del rapporto tra incassi e accertamenti per ciascuna tipologia 
di entrata). Lo stanziamento relativo alle entrate di dubbia esigibilità è di 20.265.487,42 euro per 
l’esercizio 2021, di 8.698.918,13 euro per l’esercizio 2022 e 8.667.239,63 euro per l’esercizio 
2023. La consistente riduzione per gli anni 2022 e 2023 deriva principalmente dalla contrazione 
delle previsioni di entrata relative al recupero quote arretrate l’IMU, conseguente all’esaurimento 
del piano di rateizzazione 2018-2021 per le piattaforme ENI di estrazione gas e al subentro, dal 
2020, della nuova imposta IM.PI. in sostituzione della precedente imposizione, con un valore pari a 
circa 1/3 del recupero del pregresso IMU. 
Gli stanziamenti previsti per il bilancio 2021-2023 comprendono, oltre alle quote accantonate in 
spesa corrente, anche quelle in conto capitale a fronte dei proventi da permessi per costruire, 
previste per € 621.067,47 in relazione al 2021 e per € 493.912,67 ed € 462.383,16 rispettivamente 
riferite al 2022 e 2023.  
Sulle cause legali in essere che presentano potenziali rischi di soccombenza tali da generare 
eventuali oneri a carico dell’Amministrazione comunale è iscritto nella parte spesa dell’esercizio 
2021 un fondo per contenzioso pari a € 100.000,00. Tale somma si aggiunge all’avanzo di 
amministrazione 2019 di € 3.700.000,00 e di quello previsionale del bilancio 2020 di € 200.000,00 
per le medesime finalità, garantendo un fondo complessivo sufficientemente congruo rispetto alla 
potenziale esposizione dell’Ente sulle cause pendenti.  
Sul capitolo Fondo a copertura perdite organismi partecipati premesso che Ravenna Holding SpA, 
la più importante ha un bilancio positivo, e alcune altre hanno bilanci di poco negativi (Fondazione 
Museo del risorgimento: perdita d’esercizio 2019 pari a € 34.312, Fondazione ITS Territorio, 
Energia costruire: perdita d’esercizio 2019 pari a €16.997, Fondazione Ravenna Manifestazioni: 
perdita d’esercizio 2019 pari a € 1.313) si evidenzia che, pur essendo, nella quasi totalità, 
assorbite all’interno del patrimonio netto degli Enti stessi e pur non avendo ricevuto richieste di 
copertura a carico degli enti soci, si è ritenuto di costituire per ciascun esercizio del bilancio 2021-
2023 un apposito fondo a coperture di eventuali perdite degli organismi partecipati pari 
rispettivamente a € 100.000,00 per ciascun anno, che integra la quota di € 100.000,00 stanziata 
nel bilancio 2020 e la quota di 300 mila euro già accantonata nel risultato d’amministrazione 2019.  
 

Il Presidente terminata l’introduzione, invita l’Assessore Roberto Giovanni Fagnani a prendere la 
parola per approfondire quanto introdotto dallo stesso e integrando per le parti ritenute importanti e 
fondamentali. L’Assessore si sofferma su alcuni punti importanti sottolineando che i 68 milioni di 
investimenti per il 2021 prevedono una cifra considerevole per l’edilizia scolastica, per 
l’illuminazione pubblica (5 milioni di euro) ammodernamento pali e luci (anche nella nostra realtà 
territoriale via Canala, via reale, via Argini, via S. Egidio, ecc.), per edilizia sportiva (2 milioni), ecc. 
Ricorda, altresì, che relativamente alla videosorveglianza del traffico è prevista l’istallazione di 
videocamere per lettura targhe, tra l’altro, per via braccesca, incrocio via Canala via Reale, 
Camerlona per quanto attiene la nostra realtà territoriale. L’Assessore Roberto Giovanni Fagnani 
fa presente che l’impegno economico dell’Amministrazione comunale anche per l’anno 2021 è 
veramente consistente, tuttavia, considerata l’estensione del Comune, il secondo più vasto d’Italia 
dopo Roma, il percepito non è sicuramente pari all’erogato effettivamente e conclude il proprio 
intervento ricordando la edificazione della nuova Scuola materna a San Michele, la costruzione 
della sala polivalente a Camerlona e la messa a bilancio della pista ciclo-pedonabile di via 
Maccalone a Piangipane.  
Terminato l’intervento dell’Assessore il Presidente apre la discussione, intervengono i Consiglieri 
Claudio Pagnani, Giuseppe Ricci, Lauro Casadio, Nicola Andreini e Nicola Carnicella. I Consiglieri 
Claudio Pagnani e Giuseppe Ricci dopo aver approfondito alcuni aspetti importanti del bilancio 
previsionale si dicono favorevoli al documento perché le promesse sono state integralmente 
mantenute. Il Consigliere Lauro Casadio chiede chiarimenti sulla pista ciclo-pedonabile di via 
Maccalone ricordando la pericolosità della strada soprattutto per i ciclisti che percorrono il lato 
opposto a dove sarà costruita la pista per smottamento del nastro bituminoso, il Consigliere Nicola 
Carnicella chiede informazioni sulle richieste di intervento in via S. Egidio a Camerlona, Il 
Consigliere Valerio Bentivogli si sofferma sull’annoso problema delle aree di parcheggio in Via 
Piangipane, sottolineando il forte disagio degli abitanti per immettersi sull’importante arteria, per 
chi parcheggia in divieto di sosta e per il mancato rispetto dei limiti di velocità, senza contare, 
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soprattutto, nei mesi estivi il traffico pesante dovuto alle macchine operatrici agricole, infine il 
Cosigliere Nicola Andreini chiede informazioni sui lavori sul nuovo cavalcaferrovia o ponte 
Teodotico.  
L’Assessore Roberto Giovanni Fagnani assicura che nel più breve tempo possibile, 
compatibilmente con il rispetto delle fasi previste e i tempi burocratici, si procederà all’esecuzione 
della pista ciclo-pedonabile in via Maccalone essendo già a bilancio la spesa prevista, e si terrà 
conto anche dei problemi di smottamento. Per quanto riguarda gli interventi in via S. Egidio 
riferisce che proprio in questi giorni ha affrontato il problema con il Presidente della Polisportiva 
Camerlona Giovanni Bini e saranno presi provvedimenti. Riconosce poi che la situazione 
parcheggi a Piangipane è un problema che per una serie di motivi (soprattutto ex articolo 18 non 
andati a buon fine) non hanno fino ad ora permesso di venirne a capo, che comunque 
l’Amministrazione, avendo ben presente il problema se ne farà carico. Come conseguenza vi sono 
le difficoltà di viabilità in via Piangipane che deve essere risolta. Per quanto attiene al ponte 
Teodorico l’Assessore ricorda che i lavori stanno proseguendo, anche se un po’ a rilento, ma che 
non è in grado di precisarne i motivi poiché a gestire i lavori è il Gruppo Ferrovie dello Stato 
Italiane.  
Terminata la discussione il Presidente invita i Consiglieri ad esprimere il voto in merito a quanto 
discusso e l’esito è sotto riportato:  

Il Consiglio Territoriale dell'Area n. 6 “Piangipane” ha espresso favorevole - in merito alle linee 

di bilancio previsionale 2021 - come si evince dallo schema di votazione di seguito riportato: 

 

CONSIGLIERI VOTANTI N. 12  

ASTENUTI N. 1 Nicola Carnicella 

VOTI FAVOREVOLI N. 12  

VOTI CONTRARI N. 0  

Note:  
I Consiglieri dopo la presentazione e un’adeguata discussione, necessaria per comprendere 
nel dettaglio i motivi delle scelte che hanno portato alla stesura del bilancio preventivo 2021, 
esprimono parere favorevole.  

3a. Espressione parere Manutenzione straordinaria dei marciapiedi in via Don Silvio 
Danesi e in via teatro Socjale a Piangipane e in via Carraia Bezzi a Santerno. 

 
Espressione parere Manutenzione straordinaria dei marciapiedi in via Don Silvio Danesi e in 
via teatro Socjale a Piangipane.  
Il Presidente informa il Consiglio che l’Amministrazione visto il Documento unico delle priorità dei 
lavori proposto, nello specifico, dal Consiglio Territoriale dell’Area Territoriale 6 di Piangipane, ha 
accolto la richiesta di rifacimento dei marciapiedi nelle strade comunali Don Silvio Danesi e Teatro 
socjale a Piangipane, inserendo l’intervento nel piano di manutenzione straordinaria. 
Nell’esprimere la soddisfazione per il suddetto intervento che da anni era nell’elenco delle priorità e 
sollecitato dai residenti. 
I tratti di via Don Silvio Danesi e di via Del Teatro Socjale, interessati dal suddetto intervento di 
manutenzione, si estendono ciascuno per circa 65/70 ml. dall’incrocio con via Nello Buzzi fino 
all’Area Verde-zona Parcheggio.  
Senza dilungarsi oltre il Presidente lascia la parola al Consigliere Claudio Pagnani Presidente della 
Commissione Assetto del Territorio-Ambiente-Urbanistica-Lavori Pubblici per una breve 
presentazione del progetto. 
IL Presidente della Commissione Claudio Pagnani fa presente che visto il Documento unico delle 
priorità dei lavori proposto dal Consiglio Territoriale dell’Area Territoriale 6 di Piangipane, al fine di 
riportare a livelli ottimali le condizioni dei marciapiedi, garantendo il ripristino delle condizioni di 
sicurezza per la circolazione degli utenti deboli e dei pedoni, si sono individuati i seguenti interventi 
per il rifacimento dei marciapiedi nelle strade comunali via Don Silvio Danesi e via Del Teatro 
Socjale, nel centro abitato di Piangipane. I tratti interessati si estendono ciascuno per circa ml. 
65/70 dall’incrocio con la via Nello Buzzi fino all’Area Verde - zona Parcheggio. 
Si prevede la manutenzione dei tratti di marciapiedi indicati mediante la realizzazione di una 
soletta in cemento armato e la successiva pavimentazione superficiale in conglomerato 
bituminoso; la sostituzione delle cordonate di calcestruzzo dei marciapiedi e la relativa 
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sistemazione in corrispondenza degli accessi carrabili e delle intersezioni; la sostituzione dei 
chiusini e le caditoie in calcestruzzo con nuovi in ghisa. È presumibile anche l’eventuale 
rifacimento, in corrispondenza dei tratti, della degradata pavimentazione stradale in conglomerato 
bituminoso, ed il rifacimento della segnaletica orizzontale. 
Terminata la presentazione chiede la parola il Consigliere Giuseppe Ricci rilevando che per una 
dimenticanza non è stato inserito nell’elenco delle priorità l’intervento di sistemazione del 
marciapiede in via Domenico Babini, pertanto chiede se non fosse possibile, in occasione 
dell’apertura del cantiere nelle vie Don Silvio Danesi e Del Teatro Socjale, intervenire anche in via 
Babini. Il Consigliere Nicola Carnicella ricorda che se n’è discusso in almeno due riunioni del 
Consiglio Territoriale. Interviene il Presidente Edgardo Canducci confermando la discussione e 
ricordando ai Consiglieri che in data 23 aprile 2020 la Dirigente Servizio Strade Ing. Anna Ferri 
informava su un intervento di manutenzione ordinaria, da eseguire nel corso dell'anno 2020, in 
diverse vie, tra le quali anche via Domenico Babini, da via Nello Buzzi a Via Nello Agusani per 150 
metri di lunghezza, pertanto rimarrà da sistemare il tratto parallelo alle vie Don Silvio Danesi e Del 
Teatro Socjale, circa la metà della suddetta via. Il Presidente afferma che per questioni di elevato 
numero di richieste non è stato possibile inserirla nell’elenco delle priorità, ma è rimasta nell’elenco 
interno in attesa d’inserimento nel prossimo elenco delle priorità. L’Assessore Roberto Giovanni 
Fagnani, pur dispiaciuto, afferma che non è possibile eseguire i lavorii anche in via Domenico 
Babini, pertanto si dovrà procedere inserendo la richiesta nell’elenco delle priorità dell’anno 
prossimo.  
Terminata la discussione il Presidente invita i Consiglieri ad esprimere il voto in merito a quanto 
discusso e l’esito è sotto riportato: 

Il Consiglio Territoriale dell'Area n. 6 “Piangipane” ha espresso parere unanime favorevole - in 

merito alla Manutenzione straordinaria dei marciapiedi in via Don Silvio Danesi e in via Teatro 

Socjale a Piangipane - come si evince dallo schema di votazione di seguito riportato: 

 

CONSIGLIERI VOTANTI N. 12  

ASTENUTI N. 0  

VOTI FAVOREVOLI N. 12  

VOTI CONTRARI N. 0  

 
Espressione parere Manutenzione straordinaria dei marciapiedi in via Carraia Bezzi a 
Santerno. 
Il Presidente informa il Consiglio che l’Amministrazione Comunale visto il Documento unico delle 
priorità dei lavori proposto, nello specifico, dal Consiglio Territoriale dell’Area Territoriale 6 di 
Piangipane, ha accolto la richiesta di rifacimento dei marciapiedi di via Carraia Bezzi a Santerno, 
inserendo, anche in questo caso, l’intervento nel piano di manutenzione straordinaria. 
Il Presidente esprime la soddisfazione per il suddetto intervento non solo perché da anni era 
nell’elenco delle priorità e sollecitato dai residenti ma anche perché Santerno è la realtà territoriale 
di Piangipane che ha visto approvati il minor numero di interventi. Anche in questo caso la 
realizzazione del progetto prevede di riportare a livelli ottimali le condizioni dei marciapiedi, 
garantendo il ripristino delle condizioni di sicurezza per la circolazione degli utenti deboli e dei 
pedoni.  
il Presidente cede la parola al Consigliere Claudio Pagnani Presidente della Commissione Assetto 
del Territorio-Ambiente-Urbanistica-Lavori Pubblici per una breve presentazione del progetto. 
IL Presidente della Commissione Claudio Pagnani fa presente che al fine di riportare a livelli 
ottimali le condizioni dei marciapiedi di via Carraia Bezzi a Santerno s’interverrà su un tratto di 
circa 500 ml. dall’incrocio con la via Dei Maceri in direzione via Santerno Ammonite (S.P. 97). 
Si prevede la manutenzione del tratto di marciapiede indicato mediante la realizzazione di una 
soletta in cemento armato e la successiva pavimentazione superficiale in conglomerato 
bituminoso; la sostituzione delle cordonate di calcestruzzo dei marciapiedi e la relativa 
sistemazione in corrispondenza degli accessi carrabili e delle intersezioni; la sostituzione dei 
chiusini e le caditoie in calcestruzzo con nuovi in ghisa. È presumibile anche l’eventuale 
rifacimento, in corrispondenza dei tratti, della degradata pavimentazione stradale in conglomerato 
bituminoso, ed il rifacimento della segnaletica orizzontale. 
Terminata la discussione, il Presidente invita i Consiglieri ad esprimere il voto in merito a quanto 
discusso e l’esito è sotto riportato: 
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Il Consiglio Territoriale dell'Area n. 6 “Piangipane” ha espresso parere unanime favorevole - in 

merito alla Manutenzione straordinaria dei marciapiedi in via Carraia Bezzi a Santerno - come si 

evince dallo schema di votazione di seguito riportato: 

 

CONSIGLIERI VOTANTI N. 12  

ASTENUTI N. 0  

VOTI FAVOREVOLI N. 12  

VOTI CONTRARI N. 0  

 
3b. Varie ed eventuali 

 
Il Presidente ringrazia i Consiglieri e in particolare l’Assessore Roberto Giovanni Fagnani per aver 
partecipato ai lavori e per essersi trattenuto fino al termine della seduta. 
Null’altro essendovi da discutere e deliberare, la seduta termina alle ore 19:45.  
 
 

 

 

 

 

 

 

Il Presidente  
Edgardo Canducci 

 
 

Il verbalizzante  
Valerio Bentivogli 

 


